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ACTA No. C.A.F.N 62/002/05-12 
 

ACTA DE LA SEGUNDA REUNIÓN ORDINARIA 
 

COMISIÓN ASUNTOS FRONTERA NORTE 

 

Siendo las 14:00 horas del día 05 de diciembre del año 2012, en el salón “C”, ubicado en el 

Edificio “G” de la Cámara de Diputados con Dirección en Congreso de la Unión No. 66 Col. El 

Parque, en la Cámara de Diputados, se reunieron los diputados integrantes de la Comisión de 

Asuntos Frontera Norte de conformidad con la convocatoria publicada el día 29 de Noviembre 

del mismo año, para el desahogo del siguiente Orden del día. 

 

1.- Lista de Asistencia y Declaración de quórum 

 

Dip. Jaime Bonilla Valdez.- Presidente 

Dip. María Carmen López Segura.- Secretaria 

Dip. Amira Gricelda Gómez Tueme.- Secretaria 

Dip. Lázara Nelly González Aguilar.- Secretaria 

Dip. María de Jesús Huerta Rea.- Secretaria  

Dip. Juan Manuel Gastélum Buenrostro.- Secretario 

Dip. Luis Alfredo Murguía Lardizabal.- Secretario 

Dip. Lorenia Iveth Valles Sampedro.- Secretaria  

Dip. María Fernanda Schroeder Verdugo.- Integrante 

Dip. Javier Treviño Cantú.- Integrante 

Dip. Pedro Pablo Treviño Villarreal.- Integrante 

Dip. Cuauhtémoc Galindo Delgado.- Integrante 

Dip. David Pérez Tejada Padilla.- Integrante 

Dip. Irma Elizondo Ramírez.- Integrante 

 

En virtud que se contó con el quórum reglamentario, el Secretario de la Comisión, Diputado Luis 

Alfredo Murguía Lardizabal informó al Presidente de la Comisión, quien dio por iniciada la 

reunión. 
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2.- Lectura del Orden del Día 

 

Acto seguido, el Secretario de la Comisión Luis Alfredo Murguía Lardizabal puso a 

consideración de los miembros presentes de la comisión, el Orden del Día, integrado de la 

siguiente manera: 

 

Orden del Día: 

1. Registro de asistencia y declaración de quórum. 

2. Lectura, y en su caso aprobación, del orden del día. 

3. Lectura, y en su caso aprobación, del acta de la reunión anterior. 

4. Aprobación e integración de subcomisiones. 

5. Propuesta de temas globales para las subcomisiones. 

6. Registro de programas y proyectos relativos al Presupuesto de Egresos 2012-2013. 

7. Aprobación de la fecha para la reunión ordinaria del mes de enero. 

8. Asuntos generales. 

 

3.- Lectura y en su caso, aprobación de la Minuta de la Reunión de Instalación 

 

El Diputado Secretario, Luis Alfredo Murguía Lardizabal, procedió a poner a consideración, la 

minuta de la reunión de instalación, misma que se aprobó por unanimidad. 

 

4.- Aprobación e integración de subcomisiones. 

 

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: informó sobre la propuesta para la integración 

de las Subcomisiones, basada en las comunicaciones y solicitudes que se hicieron, a través del 

secretario técnico de la Comisión, el Lic. Andrés Tapia Leyva, pidiendo participar como 

subcomisionados o coordinadores de subcomisiones, como lo menciona el Reglamento.  

 

Participó a los integrantes de la Comisión que si alguno de ellos no había sido mencionado, no 

fue por omisión, sino porque los que estuvieron mencionados en esa lista son los diputados que 

desearon participar en las subcomisiones o en las coordinaciones de estas subcomisiones. 
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El diputado Cuauhtémoc Galindo Delgado: Comentó que con antelación y mediante oficio 

hizo llegar la intención en tiempo y forma, de participar como coordinador de la subcomisión de 

Sonora, puesto que del estado es el único diputado que pertenece a esta Comisión y que 

representa a un municipio realmente que está pegado a la frontera, aparte de ser un estado de la 

frontera norte, de Nogales, Sonora. 

La diputada Lázara Nelly González Aguilar: Participó su intención que estuviera incluido el 

Partido Acción Nacional, con la finalidad que algún estado forme parte de estas comisiones y se 

tenga equidad en la representación de las mismas. 

La diputada Amira Gricelda Gómez Tueme: Expresó su intención de trabajar de manera 

conjunta con quienes deseen integrarse a la Subcomisión relativa a Tamaulipas y los temas que 

de ahí se deriven.  

La diputada Lázara Nelly González Aguilar: Enfatizó en la solicitud del Diputado David 

Galindo, misma que se había previsto con antelación en los documentos de integración de las 

subcomisiones que se habían entregado a los diputados en sus oficinas, aclarando su deseo para 

que participara como coordinador de la subcomisión de Sonora.  

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Procedió a someterlo a consideración y 

votación, para cada una de las subcomisiones, anteponiendo la propuesta del coordinador o 

coordinadores que destacaron su interés para participar en cada una de ellas, resaltando que es el 

procedimiento legal que marca el Reglamento de la Cámara de Diputados, para tal efecto.  

El Diputado Javier Treviño Cantú: Comentó que le parecía muy bien nuestra representante de 

Nuevo León, que encabece la subcomisión de Nuevo León, la Diputada Maria Huerta Rea.  

La Diputada Irma Elizondo Ramírez: Comentó que en cuanto a la Subcomisión del Estado de 

Coahuila es la única integrante y por ello realizó una invitación abierta a los integrantes para que 

participaran en la misma.  

El diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Establece que para los caso de Chihuahua, 

Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas prevalece el acuerdo de ratificación de la propuesta para los 

coordinadores y por tal motivo no sería necesario someterlos a discusión, las únicas dos 

subcomisiones que no existía acuerdo son las relativas a Baja California y Sonora; acto seguido 

se procedió a la votación primero por las cuatro subcomisiones de los estados que ya están 

autorizados y enseguida de las dos que hay dos alternativas.  
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El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Somete en primera votación para 

las subcomisiones de Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. (Votación) 

Por unanimidad se aprueba la integración de cuatro subcomisiones. 

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Propone que la votación se realice por los 

nombres de los integrantes que desean coordinar las subcomisiones restantes. 

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Procede a poner a consideración el 

nombre del coordinador de subcomisión del estado de Baja California. Hay dos propuestas, una 

es la Diputada María Carmen López Segura y la otra propuesta es el Diputado Juan Manuel 

Gastélum Buenrostro (Votación). 

Por unanimidad se aprubó que la Dip. María Carmen López Segura, sea quien coordine la 

subcomisión de Baja California. Acto seguido se puso a consideración y votación el nombre del 

coordinador (a) de la subcomisión de Sonora, estableciendo que las dos propuestas eran de la 

Diputada Lorenia Iveth Valles Sampedro y la otra propuesta  del diputado David Galindo 

Delgado. (votación) Informando de manera precisa lo siguiente: Señor presidente, quedó el 

diputado David Galindo Delgado. (Por unanimidad) siendo este último el coordinador de la 

subcomisión de Sonora.  

El diputado David Pérez Tejada Padilla: Estableció que era necesario recordar que no solamente 

son los que están dirigiendo las subcomisiones, sino los integrantes e independientemente de qué 

partido estén al frente de la misma, se debe de trabajar en el seno de la misma para desarrollar 

cada uno de los temas que ahí se van a ir ventilando y propuso la posibilidad en que las 

subcomisiones fueran rotativas. 

El secretario técnico Lic. Andrés Tapia Leyva: Comentó que según el artículo 152 del 

Reglamento de la Cámara de Diputados, se establece que en la integración de las subcomisiones  

debe haber pluralidad y a su vez hizo énfasis en las responsabilidades que tienen los 

coordinadores, mismos que son electos por mayoría simple y no se estipula el carácter de ser 

rotativas. 
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5.- Propuesta de temas globales para las subcomisiones. 

 

El presidente Diputado Jaime Bonilla Valdez: Establece que dentro del siguiente punto del 

Orden del Día, en el primer bloque de temas se propone que sea de la siguiente manera: 

 

TEMA 1.- Vinculación y seguimiento de la agenda binacional. 

a) Agenda binacional con organizaciones 

b) Grupo de gobernadores fronterizos 

c) Conferencia Binacional Legislativa 

d) Coordinación y fortalecimiento institucional 

e) Cruces fronterizos 

El diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Establece que el nombre oficial para el inciso 

b) es el de: Conferencia de Gobernadores Fronterizos y propone la inclusión del inciso f) para el 

tema de la Asociación de Alcaldes Fronterizos.  

El diputado Pedro Pablo Treviño Villarreal: Propone la inclusión en este tema de las Aduanas y 

cruces fronterizos ya que se requiere de especial atención sobre todo en la infraestructura de los 

mismos.  

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Especifica que la solicitud está integrada y se 

hará de manera más explícita en los temas.  

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Procede a dar lectura de cómo 

quedan integrados los temas en este capítulo:  

a) Agenda binacional con organizaciones; 

b) Conferencia de Gobernadores Fronterizos; 

c) Conferencia Binacional Legislativa; 

d) Coordinación y fortalecimiento institucional; 

e) Cruces fronterizos y aduanas y; 

f) Asociación de Alcaldes Fronterizos 

Mismos que se sometieron a votación y fueron autorizados por el pleno de la comisión. Acto 

seguido el diputado secretario, procedió a poner en consideración el Tema 2 global: Desarrollo 

Económico regional de la Frontera Norte, quedando autorizada la siguiente propuesta: 

a) Desarrollo de la zona económica estratégica; 

b) Zona económica fronteriza; 
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c) Impuesto sobre el valor agregado diferenciado; 

d) Control cambiario. 

Todos estos temas fueron sometidos a votación, mismos que se autorizaron e inmediatamente se 

pusieron a consideración el tema 3 global: Problemática Social de la Frontera, integrado por los 

siguientes subtemas: 

a) Seguridad pública 

b) Trata de personas 

c) Medio ambiente y recursos hidráulicos 

d) Feminicidios, homicidios en general 

e) Educación  

f) Repatriaciones, y 

g) Transportes 

Siendo aprobados en ese mismo sentido.  

La Diputada María Carmen López Segura: Pone a consideración del pleno de esta comisión  

una agenda propia en la se puedan desahogar en comisiones unidas o en todo caso, para que lo 

tengamos nosotros presente como una estrategia regional de esta Comisión. 

 

6.- Registro de programas y proyectos relativos al Presupuesto de Egresos 2012-2013. 

 

El Presidente Diputado Jaime Bonilla Valdez: Propone un registro de programas y proyectos 

relativos a los presupuestos de 2013, reactivación de los programas de la zona frontera que se dio 

inicio en  2002, hemos recibido del diputado Trinidad Morales Vargas, la solicitud de una 

inclusión de un programa piloto para niños y niñas, adolescentes y jóvenes de la frontera. Sin 

embargo, no hemos recibido los lineamientos básicos para dicho programa, para que pueda ser 

incluido. 

El Secretario Técnico Lic. Andrés Tapia Leyva: Comentó que se puso en contacto con el 

cuerpo técnico de la Comisión de Migración, para participar de manera conjunta y empezar  a 

impulsar algunos proyectos en el Presupuesto de Egresos, además estaremos en vinculación con 

algunas otras Comisiones por sectores, como también lo establecen los lineamientos de la 

Comisión de Presupuesto. 

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: En caso de haber quién haga uso de 

la palabra, sírvase manifestarlo para abrir la lista de oradores sobre este tema. 
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Las diputadas y diputados que estén por la afirmativa favor de levantar la mano (votación). Las 

diputadas y diputados que estén por la negativa favor de levantar la mano (votación). Aprobado 

el punto, por unanimidad, señor presidente.  

 

7.- Aprobación de la fecha para la reunión ordinaria del mes de enero. 

 

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Pone a consideración la próxima reunión 

ordinaria, el día 18 de enero de 2013 en la ciudad de Tijuana, Baja California.   

El diputado Luis Alfredo Murguía Lardizábal: La propuesta es para el día 18 de enero sería la 

próxima reunión de la Comisión, y sería en la ciudad de Tijuana, Baja California, que se 

aprovecharía también una invitación que nos hace el señor presidente, para visitar una planta 

desaladora en Rosarito, Baja California.   

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Comenta que está tratando de coordinar esta 

reunión, para estar en la inauguración de esta planta, en seguida de la subestación eléctrica de 

Rosarito e informará en cuanto tenga las fechas exactas y solicita a la secretaría poner a 

consideración y votación la reunión ordinaria de la Comisión en la ciudad de Tijuana.  

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Pone a consideración y votación la 

reunión ordinaria en Tijuana para próximas fechas, misma que se aprueba de manera unánime. 

 

8.- Asuntos generales.  

 

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: El presidente solicita a los integrantes si alguien 

quiere hacer uso de la palabra para registrar asuntos generales.   

La diputada Lorenia Iveth Valles Sampedro: Expresó que en el tema de las subcomisiones no 

había sido en el sentido que lo había comentado con el Presidente, manifestó que ella consideraba 

que estaba siendo discriminada y no se guardaban los equilibrios políticos al interior de la 

Comisión, lamentó el trato discriminatorio a las mujeres y hombres mexicanos e hizo un llamado 

a la conciencia para que se reflexionara sobre este punto.  

Estableció que no se pueden estar construyendo espacios “a modo” para que se apruebe lo que se 

acuerde probablemente fuera de la Comisión.  
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El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Expresó que en la reunión de mesa directiva, la 

Diputada Valles Sampedro había externado por primera vez su solicitud, misma de la que no 

tenía ninguna objeción en incluirlos, sin embargo, se sometió a votación misma que fue 

democrática y dónde todos votaron, por eso se eligió. Aclaró que no tenía ningún problema en 

incluirla como coordinadora de Subcomisión, sin embargo, el pleno decidió que se votara el 

nombre de las propuestas entre las que se sometieron el nombre de los diputados Lorenia Iveth 

Valles y David Cuauhtémoc Galindo dónde ganó la votación este último por unanimidad. 

La diputada Lorenia Iveth Valles Sampedro: Estableció que del Partido de la Revolución 

Democrática, no había ninguna otra. 

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Aclaró que no tenía nada que ver el partido en 

este sentido.  

El diputado Cuauhtémoc Galindo Delgado: Quiso hacer una precisión para que no se 

distorsionara este punto, argumentó que su petición la hizo llegar a la presidencia por escrito para 

la subcomisión de sonora y precisó que era el único originario de ese estado, de una ciudad 

fronteriza y que representaba a la mayoría de los municipios fronterizos.   

Solicitó dejar muy en claro que no fue un acto de discriminación, y que no presentó el argumento 

de algún partido político, agradeciendo nuevamente, el respaldo de los diputados al momento de 

votarlo, estableciendo que el presidente de la comisión lo hizo con transparencia.  

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Se dispuso a dar lectura al artículo 

152, estableciendo lo siguiente:  

“Los coordinadores de las subcomisiones serán designados por la mayoría simple en reunión de 

la comisión, dando preferencia a los diputados y diputadas que tengan mayor experiencia en el 

tema objeto de la subcomisión y atendiendo la pluralidad representada en el pleno” 

 

9.- Clausura de la Reunión.  

 

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Sin más, se da por clausurada la reunión 

ordinaria de la Comisión.  

 

Por la Comisión de Asuntos Frontera Norte, se votó y aprobó. Palacio Legislativo de San Lázaro 
a 9 de enero de 2013. 
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DIP. JAIME BONILLA VALDEZ 
PRESIDENTE     _______________________________ 
 
 
 
DIP. AMIRA GRISELDA GOMEZ TUEME 
SECRETARIA     _______________________________ 
 

 
 
DIP. MARÍA DE JESÚS HUERTA REA 
SECRETARIA     _______________________________ 

 
 
 

DIP. MARIA CARMEN LOPEZ SEGURA 
SECRETARIA     _______________________________ 
 

 
 

DIP. LUIS ALFREDO MURGUÍA LARDIZÁBAL 
SECRETARIO     _______________________________ 
 

 
 

DIP. JUAN MANUEL GASTELUM BUENROSTRO 
SECRETARIO     _______________________________ 
 

 
 

DIP. LAZARA NELLY GONZALEZ AGUILAR 
SECRETARIA     _______________________________ 
 

 
 

DIP. LORENIA IVETH VALLES SAMPEDRO 
SECRETARIA     _______________________________ 
 
 

 
DIP. FLOR AYALA ROBLES LINARES 
INTEGRANTE     _______________________________ 

 
 

 
DIP. RAMON ANTONIO SAMPAYO ORTIZ  
INTEGRANTE     _______________________________ 
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DIP. DAVID CUAUTEMOC GALINDO DELGADO 
INTEGRANTE     _______________________________ 

 
 
 

DIP. IRMA ELIZONDO RAMIREZ 
INTEGRANTE     _______________________________ 
 

 
 
DIP. MARÍA FERNANDA SCHROEDER VERDUZCO 
INTEGRANTE     _______________________________ 
 
 
 
DIP. JAVIER TREVIÑO CANTÚ 
INTEGRANTE     _______________________________ 
 
 
 
DIP. PEDRO PABLO TREVIÑO VILLARREAL 
INTEGRANTE     _______________________________ 

 
 

 
DIP. MARTHA BEATRIZ CÓRDOVA BERNAL 
INTEGRANTE     _______________________________ 
 
 
 
DIP. DAVID PEREZ TEJADA PADILLA 
INTEGRANTE     _______________________________ 
 
 
 
DIP. MARCELO GARZA RUVALCABA 
INTEGRANTE     _______________________________ 

 
 

 
DIP. TRINIDAD SECUNDINO MORALES VARGAS 
INTEGRANTE     _______________________________ 
 
 
 


